

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Dampak Pandemi Covid-19 terhadap Pekerja Migran Indonesia (Studi Kasus di Kecamatan Ponggok)” yang telah di tulis oleh Isnatul Kholifah, NIM 17209163034. Jurusan Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial. IAIN Tulungagung, dengan dosen pembimbing Anggoro Putranto M.Sc

**Kata Kunci :** Pekerja Migran Indonesia, Covid-19, Kecamatan Ponggok, Dampak

Penelitian ini di latar belakang oleh dampak pandemi Covid-19 yang kian memburuk yang membuat ke tidak seimbangan pada sistem kehidupan masyarakat. Seperti memburuknya kondisi ekonomi, kesehatan, dan sosial, yang salah satunya berdampak pada arus tenaga kerja Indonesia. Kekacauan pada pada arus tenaga kerja Indonesia berdampak pada semakin sulitnya masyarakat untuk memperoleh pekerjaan dan juga menurunnya kondisi ekonomi masyarakat. Salah satu sektor yang paling berdampak akibat kekacauan arus tenaga kerja adalah para Pekerja Migran Indonesi disebabkan adanya hubungan yang terjalin oleh berbagai negara dengan kebijakan yang berbeda.

Fokus penelitian yang akan dikaji dalam tulisan ini adaalah: (1) Dampak Pandemi Covid-19 terhadap Pekerja Migran Indonesia (PMI). (2) Bagaimana Jumlah Pekerja Migran Indonesia (PMI) Saat Masa Pandemi Covid-19. (3) Bagaimana Peran Pemerintah Terhadap Pekerja Migran Indonesia (PMI) Saat Masa Pandemi Covid-19.

Penelitian ini bersiat deskriptif dengan menggunakan metode kualitatif. Dimana penelitian ini masuk dalam jenis penelitian studi kasus karena peneliti akan mendeskripsikan objek penelitian dengan menggunakan data-data yang telah di kumpulkan selama masa penelitian berlangsung yang mengacu pada suatu permasalahan yang terdapat suatu tempat. Dalam mengumpulkan data yang di perlukan, peneliti menggunakan metode pengumpulan data antara lain studi dokumen, observasi, wawancara, dan dokumentasi. Setelah selesai melakukan pengumpulan data secara menyeluruh, maka peneliti akan menganalisis data yang di peroleh dan di sajikan dengan sistematis. Penelitian ini menggunakan teknik analisis data deskriptif kualitatif dengan metode studi dokumen.

Setelah melakukan analisis data terhadap data-data yang telah terkumpul, maka dapat di tarik kesimpulan bahwasannya hasil dari penelitian ini adalah: (1) *Dampak Pandemi Covid-19 bagi Pekerja Migran Indonesia*. Dampak yang dirasakan oleh PMI selama masa pandemi Covid-19 di negara penempatan meliputi *pembatasan kerja* selama masa pandemi berlangsung yang mengakibatkan banyak dari PMI tidak bekerja. Selain itu *sistem pembayaran upah* bagi beberapa PMI juga mengalami perubahan di akibatkan pembatasan kerja yang telah di berlakukan. (2) *Jumlah Pekerja Migran selama masa pandemi* mengalami ketidak seimbangan dari pada tahun -tahun sebelumnya. Ini diakibatkan oleh beberapa *peraturan* yang telah di sahkan oleh pemerintah. (3) *Peran Pemerintah* yang telah di lakukan adalah dengan mengesahkan berbagai peraturan baru mnenyusul dengan keadaan pandemi yang kian memburuk. Selain itu pemerintah juga memberikan beberapa *bantuan* kepada PMI yang membutuhkan berupa bantuan logistik dan layanan kesehatan

## **ABSTRACT**

The thesis with the title "The Impact of the Covid-19 Pandemic on Indonesian Migrant Workers (Case Research in Ponggok)" written by Isnatul Kholifah, Register Number 17209163034. Department of Social Sciences Education. State Islamic Institute of Tulungagung, with Advisor Anggoro Putranto M.Sc

Keywords: Indonesian Migrant Workers, Covid-19, Ponggok District, Impact

This research is motivated by the worsening impact of the Covid-19 pandemic, which creates an imbalance in people's life systems. Such as deteriorating economic, health and social conditions, one of which has an impact on the flow of Indonesian workers. The chaos in the flow of Indonesian workers has an impact on the difficulty of the community to find work and also the decline in the economic condition of the community. One of the sectors most impacted by the chaos in the flow of labor is Indonesian Migrant Workers due to the relationship between various countries with different policies.

The focuses of the research this thesis are: (1) How is the Impact of the Covid-19 Pandemic on Indonesian Migrant Workers . (2) What is the Number of Indonesian Migrant Workers During the Covid-19 Pandemic Period. (3) What is the Government's Role in Indonesian Migrant Workers During the Covid-19 Pandemic.

This research was descriptive by using qualitative methods. Where this research was included in the type of case research research because the researcher will describe the object of research using data that has been collected during the research period which refers to a problem that exists somewhere. In collecting the required data, researcher used data collection methods, including document studies, observation, interviews, and documentation. After completing comprehensive data collection, the researcher will analyze the data obtained and presented systematically. This research uses descriptive qualitative data analysis technique with document research method.

After analyzing the data on the data that has been collected, it can be concluded that the results of this research are: (1) The Impact of the Covid-19 Pandemic for Indonesian Migrant Workers. The impact felt by Indonesian Migrant Workers during the Covid-19 pandemic in the country of placement includes work restrictions during the pandemic which resulted in many Indonesian Migrant Workers not working. In addition, the wage payment system for several Indonesian Migrant Workers has also undergone changes due to work restrictions that have been implemented. (2) The number of Migrant Workers during the pandemic experienced an imbalance compared to previous years. This is caused by several regulations that have been passed by the government. (3) The role of the Government that has been carried out is to ratify various new regulations following the worsening pandemic situation. In addition, the government also provides some assistance to Indonesian Migrant Workers in need in the form of logistical assistance and health services.

## الملخص

البحث العلمي تحت العنوان "تأثير وباء كوفيد -19 على العمال المهاجرين الإندونيسيين (دراسة حالة في بونجوك)" كتبها إثناء الخليفة، رقم القيد 17209163034. قسم تعليم العلوم الاجتماعية، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله تولونج أجونج، تحت الاشراف أنجورو بوتراننو، الماجستير.

**الكلمات الرئيسية:** العمال المهاجرون الإندونيسيون، كوفيد -19، بونجوك

خلفية هذا البحث العلمي هي التأثير المتفاجم لوباء كوفيد -19 الذي يخلق خللاً في نظام حياة الناس. مثل تدهور الظروف الاقتصادية والصحية والاجتماعية، والتي يؤثر أحدها على تدفق العمال الإندونيسيين. الفوضى في تدفق العمال الإندونيسيين لها تأثير على صعوبة المجتمع في العثور على عمل وكذلك تدهور الوضع الاقتصادي للمجتمع. يعد العمال المهاجرون الإندونيسيون من أكثر القطاعات تأثراً بالفوضى في تدفق العمالة بسبب العلاقة بين مختلف البلدان ذات السياسات المختلفة.

مسائل هذا البحث هي: (1) تأثير وباء كوفيد -19 على العمال المهاجرين الإندونيسيين. (2) ما هو عدد العمال المهاجرين الإندونيسيين خلال فترة وباء كوفيد -19. (3) ما هو دور الحكومة في العمال المهاجرين الإندونيسيين أثناء وباء كوفيد -19.

هذا البحث هو البحث الوصفي باستخدام الأساليب الكيفي. حيث يتم تضمين هذا البحث في نوع بحث دراسة الحالة لأن الباحث سيصف موضوع البحث باستخدام البيانات التي تم جمعها خلال فترة البحث والتي تشير إلى مشكلة موجودة في مكان ما. في جمع البيانات المطلوبة، استخدم الباحثون طرق جمع البيانات، بما في ذلك دراسات الوثائق، والملاحظة، والمقابلات، والتوثيق. بعد الانتهاء من جمع البيانات الشاملة، يقوم الباحث بتحليل البيانات التي تم الحصول عليها وعرضها بشكل منهجي. يستخدم هذا البحث تقنية تحليل البيانات الوصفية النوعية مع أسلوب الدراسة الوثائقية.

بعد تحليل البيانات المتعلقة بالبيانات التي تم جمعها، يمكن الاستنتاج أن نتائج هذه الدراسة هي:

(1) تأثير وباء كوفيد -19 على العمال المهاجرين الإندونيسيين. يشمل التأثير الذي شعرت به في بلد التوظيف قيوداً على العمل كوفيد -19 خلال وباء العمال المهاجرين الإندونيسيين شركة بالإضافة إلى ذلك، العمال المهاجرين الإندونيسيين أثناء الوباء مما أدى إلى عدم عمل العديد من

خضع نظام دفع الأجور للعديد من مؤسسات إدارة المشاريع لتغييرات بسبب قيود العمل التي تم تنفيذها. (2) شهد عدد العمال المهاجرين أثناء الوباء اختلالاً في التوازن مقارنة بالسنوات السابقة. يحدث هذا بسبب العديد من اللوائح التي تم تمريرها من قبل الحكومة. (3) دور الحكومة الذي تم القيام به هو التصديق على لوائح جديدة مختلفة في أعقاب تدهور حالة الوباء. بالإضافة إلى ذلك، المحتاجين في شكل مساعدة العمال المهاجرين الإندونيسيين تقدم الحكومة أيضاً بعض المساعدة إلى لوجستية